

**Tour de France 2004 dans l'agglomération : proposition de gratuité du réseau
GINKO le 24 juillet**

Rapporteur : M. Jean-Claude ROY, Vice-Président

AVIS			
Commission n°4		Bureau	
séance du 17/02/04	favorable	séance du 11/03/04	favorable

Rappel : la venue d'une étape du tour de France le 24 juillet 2004 dans l'agglomération

L'avant - dernière étape du tour de France se déroulera le samedi 24 juillet 2004 sur l'agglomération bisontine. Il s'agit d'un contre la montre individuel de près de 50 kilomètres qui partira du parking Chamars pour se terminer devant Micropolis.

Impact : une adaptation attendue du service sur le réseau GINKO

Compte tenu du tracé de cette étape, l'ensemble des lignes urbaines sera dévié notamment au pôle d'échanges « Micropolis » et au point d'échanges « Huit mai – Chamars ». A cette occasion, les circuits urbains seront totalement remaniés, la desserte du centre-ville étant rendue impossible.

Par ailleurs, les lignes périurbaines notamment à destination de Saint-Jacques et de Micropolis devront être substantiellement modifiées.

Dans ce cadre, les services de la Communauté d'Agglomération, de la Ctb et de la Ville de Besançon sont en cours d'analyse des contraintes d'itinéraires imposées par la société du Tour de France afin d'optimiser les services. Malgré cela l'offre de transport sera très fortement perturbée par rapport au réseau habituel.

Proposition : en compensation, assurer la gratuité pour les usagers

Dans ce contexte, perturbateur pour la clientèle, il est proposé la gratuité du réseau pour la journée du 24 juillet. Cette proposition permettrait par ailleurs de motiver la venue d'un certain nombre de spectateurs en transports collectifs. Une information spécifique devra être menée dans ce sens.

Du fait de la gratuité, la perte de recette pour le réseau est estimée à 8.000 € H.T. Ce montant a été calculé sur la base des recettes moyennes d'un samedi en été.

A l'unanimité, le Conseil de Communauté décide la mise en œuvre de la gratuité pour le réseau GINKO le 24 juillet 2004 en raison du tour de France.

Pour extrait conforme,

Le Président